

Tout le monde regarda cette grosse commère parlant tout haut de son cœur délicat, et ceux qui en avaient le temps s'esclaffèrent de rire.

Grégoire, lui, avait fini par se glisser adroitement de groupe en groupe, hors des regards d'Abeille.

Un grand garçon très maigre, encore plus éllanqué, ayant avec Nénest jenne, une ressemblance qui eût été frappante, si ce n'eût été un nez d'une longueur démesurée; s'apprécia d'Alice.

Il était vêtu comme un écuyer de cirque en petite tenue, avec des bottes molles dans lesquelles s'enfonçait le bas d'un pantalon clair, un pardessus à carreaux orné de plusieurs petites pélérines minuscules, et une casquette semblable à celles que les Anglais, portent en voyage, avec deux oreillettes retombantes pour la nuit, relevées le reste du temps, au sommet de la tête, au moyen d'un bouton ou d'un nœud de ruban.

Alice l'aperçut.

— Vois donc, Zézette, cria-t-elle, vois donc où est ton oncle. Il vient de m'échapper comme à l'ordinaire; et certainement nous allons le perdre encore.

— C'est complet ! pensa Abeille, toute cette famille traite M. de Müssidaï avec un sans façon bien étonnant, en vérité !

Et elle regarda de plus en plus Alice, ne pouvant en croire ses yeux.

Comment, c'était cette mère, grotesque et triviale, cette fille des rues.... ça, enfin, que Grégoire avait préféré à la belle, à la pure Germaine ?....

Mais Antoniet, Marguerite et Monette revaient ayant terminé leur besogne.

— Maman, dit Monette à Lise, toutes les malles sont parties avec un omnibus, auquel Marguerite a donné notre nouvelle adresse.

À cette voix, qu'elle ne pouvait oublier, la Craponette se retourna.

Instantanément, elle reconnut la jolie apparition de la montagne, et elle resta immobile, stupéfaite d'étonnement.

— Oui, c'est bien la fille de la maîtresse de cette auberge, se dit-elle aussitôt; et avec qui, grand Dieu ?.... Avec la marquise de Gesdres !....

En effet si Abeille ne connaissait pas la Craponette, il n'en était point de même de celle-ci.

Alice, à plusieurs reprises, avait vu dans les théâtres la marquise de Gesdres, accompagnée de son mari. Lui, surtout, il était assez connu pour que tout le monde le remarquât et le désignât par son nom lorsqu'il se trouvait quelque part.

Comment ces deux enfants, rencontrés dans le refuge, où Nénest attaqué par le chien avait fait une si piteuse mine; comment cette femme installée près de Luchon, dans une auberge.... comment Alice pouvait-elle trouver tout ce monde-là à Paris, où la marquise de Gesdres, sur le pied de la plus grande intimité avec eux, semblait être venue les attendre à la gare, accompagnée de sa fille ?....

Adrien revint :

— Ma tante, dit-il à Alice, si tu restes là, plantée comme un terme, c'est pour le coup que nous allons perdre tout à fait mon oncle !....

Mais elle ne l'entendit pas. Elle paraissait de nouveau, comme hypnotisée par la jolie petite personne de Monette Escaméla.

Enfin, Abeille se dirigea vers la sortie, avec Lise et les trois enfants.

Sa voiture était avancée contre la porte de dehors; les deux femmes s'installèrent dans le fond, Monette se plaça entre elles deux ayant Grillon sur les genoux.

Antoniet et Marguerite se trouvèrent tout naturellement alors à côté l'un de l'autre sur la banquette de devant. La Craponette, dès que la famille de Gesdres eut disparu, sembla secouer la torpeur qui l'avait envahie.

— Je vais monter dans l'omnibus que tu as retenu, dit-elle à son neveu, et me faire conduire, rue Vital, avec ou sans ton oncle.... Toi Zézette, prends un fiacre, et suis cette voiture, là-bas.... Il me faut à tout prix l'adresse des gens qu'elle contient.

— Est-ce que tu crois que je fais partie, par hasard, de la brigade des recherches ? lui demanda le grand garçon avec une insolence rare.

— Ne discute pas, espèce de serin, lui répondit-elle aussitôt; et fais ce que je t'ordonne; il y a pour nous tous, là-dedans, un intérêt capital que je t'expliquerai plus tard.

Il obéit; puis comme il était très prudent, il commença par changer sa casquette de voyage contre un chapeau de feutre mou, qu'il place légèrement sur l'oreille. Vu ainsi, il n'avait pas l'air plus distingué, tant s'en fallait, mais sa silhouette était assez changée.